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Hiemrit lade ich zum

75. Verbandstag

des Schleswig-Holsteinischen Leichtathletikverbandes e,V. - Kreis Kiel -
lLl t

Dienstag, den 23. Februar 2021 19:00 Uhr

als Videokonl'erenz

httos ://meet. i it. si/KLV KielVerbandsta

Nach der Satzr,rng des Schleswig-l Iolsteinischen [-eichtathletikverbandes e.V. sind die

Veftreter der Vereine und die Vorstandsmitglieder des Kreisleichtathletikverbandes Kiel
stimmberechtigt. Dem Beschluss des Verbandstages 1983 zuf'olge hat jedcr Vcrcin f'ür jcde

angefangenen 50 dem Landessportverband Schleswig-Holstein gemeldeten Leichtathleten

eine Stinrnre. Außer den Stinrmberechtigten würde der Vorstand des Krcislcichtathletik-
verbandes zum Verbandstag gern alle diejenigen begrüßen" die sich der Leichtathletik in Kiel
verbunden liihlen. Sie würden dabei Gelegenheit haben, ihre Sorgen und Wünsche

vorzutragcn und an dcr I-ösung anstehendcr Aufgaben mitzuwirken.

Kiel. im F'ebruar 2021

gcz. Bemd Hausmann - l. Vorsitzender -
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Kreisleichtathletikverband Kiel

Tagesordnung des 75. Verbandstages am 23.02.2021

Eröffnung des Verbandstages

Grußworte der Gäste

Ehrungen

4. FeststellungderStimmberechtigten

5. Genehmigung des Protokolls vom74. Verbandstag

6. Jahresberichte 2020

a) des Vorstandes

b) des Kassenwartes

c) der Vereine

7. Bericht der Kassenprüfer

8. Entlastung des Kassenwartes / des Gesamtvorstandes

9. Haushaltsvorans chlag 2021

10. Verschiedenes

a) Tagungsort 2022

Anmerkung: Die Wahlen finden zu einem späteren Zeitpunkt statt
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Schleswig-Holsteinischer Leichtathletikverband
Kreis Kiel

Anschrift

Bernd Hausmann (TuS H/M Kiel)

Helmut Priebe (Kieler TB)

Hubert Langnickel (Kieler TB)

Bernd Hausmann (s.o. )

Robert von Hering (TSV Kronshagen)

vakant

Jennifer Zornig (Wellingdorfer ry)

Regina Meinlschmidt (THW Kiel)

Nina Hausmann (TuS H/M Kiel)

Bernd Hausmann (s.o.)

Dettmar Stöckmann (Lry Kiel-Ost)

Philipp Rusch (TSV Kronshagen)

Telefon / Fax

Stand: 01.01.2021

Amt (wahrjahr)

1 . Vorsitzender (2020)

2. Vorsitzender (2019)

Kassenwart (2020)

Sportwart (2019)

J u gendrSch ü lerwan Q020\

Kampfrichterwartin (2020)

Pressewartin (2020)

Schriftwartin (2020)

Statistikwartin (20'l 9)

Schulsportbeauft ragter (2020)

Beisitzer (2019)

Jugendsprecher (2019)

Kassenprüferin
(für 2019+ 2020)

Sabine Hammer-Stehnken (TSV Schilksee)

Kassenprüfer
(fit 2020 + 2021)

Rainer Thies (TuS Holtenau)

Konto des KLV Kiel:
IBAN DE90 2004 1133 0785 0'167 00 (neu ab 2018)
BIC COBADEHDO44
Comdirect Bank
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Vereine des Kreisleichtathletikverbandes Kiel
Postanschrift der Abteilun -Mi liederzahl - Stimmenzahl

Stand 24.03.202C
Mit-

qlieder Stimmen

1 Lauftreffuerein Kiel-Ost
Volker Schnack fel 71 20 19

1 Vors tref aler s)! lv(qi-Qsj de
420 9

2 Kieler TB
Martina Bach

I ialrf ;r!::irialq'nx rrei
Tel. 0174-39 78 116 176 4

LG Albatros Kiel
Björn Neumann

bt iL", Lir1,aq..oytei5 iq
rel. 80 42 42

160 4

4 TuS H/M Kiel
Christel Lorenzen

orenl!Eir ( e av'eir .r!,
Tel. 52 30 59 111 3

4 THW Kiel
Erhard Meinlschmidt Tel. 71 28 53

e n'retrisrlrr,t dtO.i{lo_ri enra, ccrri
111 3

6 SpVg. Eidertal Molfsee Tim Ullrich
u p 3r, r 111-r,veb lii

Tel.6 11 18 79 2

7 LAC Kronshagen Andreas Fuchs
anctreas rLrx,tlqf'a rll

Tel 0152-06 42 18 20
77 2

8 LG POWER-Schnecken Kiel
Holger Marten Tel.

'l ro i's lz ar. al e r ad ! 4,'. E r-sa: | .r i' itka' i r ai a'
66 2

I Wellingdorfer TV Ulrich Heinzel
l.l He n:e et c. r'.i le

Tel. 68 22 06
61

10 TUS Holtenau Clemens May fe|.01573-2 666 2 66
.t. .)' .. --.- > . ."1J, lt

56 2

11 Suchsdorfer SV Jürgen Malewski
-r-]la:\1sk @tt ajj' na oa

Tel. 04340-499 443
41 1

12 SV Friedrichsort Lennart Raschkewitz
er,.ra 1f aatrvel.r .1--

Tel. 0152-33 74 33 21 20
1

13 Ellerbeker TV Herbert Kleiner
lrqt1955O!anco r.l

Tel. 72 66 67
34 1

14 Polizei-SV Kiel
Geschäftsstelle

aalft |,4-l a s / kt-a r'la
Tel. 33 39 06

1

15 TSV Schilksee Vincent Bahmann Tel
le chiath.ri liOlsv-sch ksee de

'10 1

16 universitäts-skiclub Kiel
Tanja Dohse Tel

qescr'ae11iste e(A l] sc K,el de
8 1

17
TuS Schwarz-Weiß
Elmschenhaqen

Holger Voigtsberger
voio@web.de

Tel. 78 59 825 7 1

18 SC Fortuna Wellsee Oliver Schulz Tel. 12 82 09 56
S ofi3Dzerclre|r lair:rtLtrta !a, -o isee ale

6 1

18 Vereine 1484 41

SG Tantalus Kiel (1) Renö Vwsocki Tel. 36 49 931
iene \,vvscct<r@s.l tairl:: trs ile

TSV Kronshagen (2) Peter Rinio (kommissarisch) f el. 25 99 278

Bei den Mitgliedezahlen handelt es sich um die Werte des LSV vom 24 03 2020
(Ausnahme: Beim neugegründeten LAC Kronshagen gelten die Werte vom 17.02.2021)

Anmerkungen:
(1) Die SG Tantalus Kiel hat sich zum 31.12.2020 aufgelöst.
(2) Der TSV Kronshagen hat sich am 01 .O1 .2021 dem KLV Rendsburg-Eckernförde angeschlossen
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Milgllederstand geweils per 1, .l41uqr)

1

2
3
4
4
o
7
o

o

10
11

12
13
14
15
16
17
18

Lauftreffverein Kiel-Ost
Kieler TB
LG Albatros Kiel
TuS H/M Kiel
THW Kiel
SpVg. Eidertal Molfsee
LAC Kronshagen .)
LG POWER-Schnecken Kiel
Wellingdorfer TV
TuS Holtenau
Suchsdorfer SV
SV Friedrichsort
Ellerbeker TV
Polizei-SV Kiel
TSV Schilksee
Universitäts-Skiclub Kiel
Schwarz-Weiß Elmschenhagen
SC Fortuna Wellsee

TSV Kronshagen t-)
SG Tantalus Kiel "'*)
Freie Turnerschaft Eiche
NDTSV Holsatia Kiel
Zippels Läuferteam
TUS Gaarden

0 - 14 Jahre
15 - 18 Jahre
Kinder + Jugendliche

19 - 26 Jahre
27 - 40 Jahre
41 - 60 Jahre
über 60 Jahre
Ennachsene

82
56
73
53

81

78
48

60
60
77
42

50
30
71

5
5

24

47
31
82

7
19

46

74
b
8

18

43
24
18

b
8

16

41
23
70

o

13

60
64
60
43
33
1>E

25
107

7
o
q

2014
290
195
175
109
167
53

139
49

5
1

6
12

2015
,Ö'i

200
167
97

164
73

160
46

5
I
6
I

2016
JbJ
202
165
oo

133
80

65
69
84
42

2017
372
206
148
oa

53

2018
387
209
158
101
111
t6

60
64
tö
43

107
134
530
419

1190

2019
392
179
157
108
102
56

2020
410
176
160
111
111
79

177l
66
ot
5b
41
JÖ
34
11

10
8
7
6

172
37

361
90

451

2020
unter 19 J.

62%
8%

43%
29%
97%

126

166
21

5
I
6

178

2
1

7

164
36

3
1

7

170
37

3
1

337
87

424

3%
24o/o
18%

97%

90%

50%

22,3%
5,5%

27,8%

8,0%
8,4%

32,30/o
23,5%
72,2%

KLV Kiel - Gesamt 1650 1691 1678 1580'1657 1653 1616 28%

") Beim neugegründeten LAC Kronshagen wurde der Mitgliederstand vom 17.02.2021 eingetragen.
"-) Der TSV Kronshagen hat sich zum 01 .01 .2021 dem KLV Rendsburg-Eckernförde angeschlossen
-..) Die SG Tantalus Kiel hat sich zum 31.12.2020 aufgelöst.

Gliederung nach dem Alter

2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 Anteit 2020

324 318 365 338 362
109 135 110 108 105
433 453 475 446 467

113
147
535
422

1217

124
151
523
440

1238

118
135
521
360

1134

124
140
3IJ
452

1229

129
136
522
380

1167

118
140
5Jb
409

1203
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Protokoll
über den 74 Verbandstae des SHLV e.V. Kreis Kiel - am 25.02.2020

im Vereinsheim des Kieler TB

Beginn: l9:05 Uhr Ende:21:5 I Uhr

Anwesende Vereine: 'l'uS H/M , THW Kiel. SG TSV Kronshagen/Kieler TB, LTV Kiel-Ost.
TuS Holtenau, TSV Schilksee, Suchsdorf'er SV, Wellingdorfer TV und SV Friedrichsort mit
lnsgesamt 3 I Slimmen

Anwesende Vorstandsmitslieder: Bernd Hausmann. Helmut Priebe . Hubert Langnicke[,
Dettmar Stöckmann- Rcgina Meinlschmidt. Nina Hausmann. Robert von Hering" Philipp
Rusch. Horst Blöder mit insgesamt 9 Stimmen

Zusammen (s. TOP 3)
Lt. Anwesenheitsliste

- 4O§tjmmen
: 43 Anwesende / Gäste

TOP 1: Eröffnung des 74. Verbandstages und Grußworte der Gäste
Bemd begrüßt die Anwesenden zum KlV-Verbandstag. der traditionell in der letzten Febru-
arwoche stattfindet. Nachdem wir im letzten Jahr wegen des dortigen Vereinsj ubiläums in
Holtenau zu Gast waren, ist heute mal wieder fast schon traditionell - das Vereinsheim des
Kieler TB unsere 'Iägungsslätte.

Als Ehrengäste begrüßt er sehr herzlich den sportpolitischen Sprecher der SPD-Fraktion,
Ratsherr Philip Schüller, das stellvefiretende bürgerliche Mitglied im Sportausschuss für die
FDP. IJerrn Rainer Kuberski, das bürgerliche Mitglied des Sportausschusses von der SPD,
F-rau Ulrikc Pollakowski (die etwas später kommt), den Leiter für Sportförderung, Herm Ralf
Hededüs, den l. Vorsitzenden des Sportverbandes Kiel, Hemn Günter Schöning, den Vize-
Präsidenten Finanzen des SIJLV, I Ierm Peter Lentzsch und den Präsidenten des SHLV. Hcrm
Wolfgang Delf's.

Sein Rückblick auf die vergangene Saison fä[t etwas gemischt, aber überwiegend positiv aus.

Aul Kieler Boden fanden wieder erfrculiche 26 Wettkampfveranstaltungen statt - darunter als
Ausrichter nicht nur der KLV oder Vereine, sondem z.B. auch Schulamt. Sportamt oder
Zippel's. Zu 2 weiteren gemeinsamen KM und zum Kreisevergleich fuhren unsere Aktivrn
(und auch einige KR) in die Nachbarkreise. Unsere Straßenlaulvereine bieten Jahr liir Jahr
ihre Laufklassiker an, mit denen sie den Wunsch vieler Sportler nach Langlauf stillen und
zugleich beste Werbung für die Landeshauptstadt betreiben - so vor drei Tägen zum 26. Mal
dic LG POWER-Schnecken mit ihrem Famila-Marathon an der Kiellinie bei Wind und
Regen!
Im Laufe der Saison folgen LG Albatros. LTV Kiel-Ost, die AG Krooger Waldlaul, TuS Hol-
tenau, Zippels. Das sind jedes Mal organisatorische Meisterleislungen, aber auch I'inanzielle
Herausforderungen, die nur mit Hill'e zahlreicher Freiwilliger zu leisten sind. Er weist geme
darauf hin. dass der Lauftreffterein Kiel-Ost (letztes Jahr 30 Jahre alt!) weiterhin der gröl3te

Leichtathletikverein im Lande ist (laut Jahresbericht aktuell 419 Mitglieder!). Nicht fehlen
dürf-en bei dieser Gelegenheit ein paar Worte zur Leistungsbilanz. die durch Stoppuhr und
Bandmaß bestimmt wird: Nach Auswefiung der Endkamplplätzc bei den LM bclegt der Kreis
Kiel diesmal Platz 2 hinter Lübeck. gefolgt von den Kreisen Segeberg und Nordfriesland.
Emeut Landesspitze in der Vereinswefiung bleibt die SG TSV Kronshagen/Kieler TB - unter
den Kieler Vereinen fblgen dann der Wellingdorfer TV der THW, TuS Holtenau und TuS
Il/M. Auch aul deutscher Ebene haben wir eine ansehnliche Bilanz: Insgesamt 29
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vcrschiedene Kieler Männer. Frauen und .lugendliche (dazu über 20 Senior*innen)

finden sich in den DlV-Bestcnlisten - die vielseitigsten sogar 3- bis 4mal. Eine schönc

Bilanz sind auch die 67 Landcsmcistertitel von Kiclcr Lcichtathleten, allerdings wurdcn über
die IIälfte von Senior*innen und nur 6 von Jugendlichen erzielt. Meistertitel auf nord-
deulscher Ebene. deutscher oder noch höherer Bbenc (u'ie EN4, WM) wurden auch nur durch
Seniortinnen erreicht. (Wehmut - Rehberg, Uliczka, Knäsche u.a.) Besonders in den

Schülerklassen Ul6/t114 u. jg. haben wir z. 7.1. Aufholbedarf und müssen uns Gedanken

machen über eine gezielte Talentsuche und Wege der Kooperation mit Schulen. HJK sagte

dies schon vor Jahren. Ertieulich ist. dass nördlich des Kanals in zwei Vereinen wieder
Nachwuchs-l,eichtathletik stattfindet - neben der SV Friedrichsort hat jeta auch der TuS
IIoltenau -kainer und interessierte Kinder gefunden.

Stichwort: Termine: Die Planung unscrcr gemeinsamen KM mit den Nachbarkreisen ist nicht
immer einfach, aber wegen größerer Teilnehmerl'elder und Einsparung von Terminen hat sich
dieser Weg i.A. bewährt. Trotzdem ist die Zeit zwischen Oster- und Sommerferien voll mit
Terminen, zumal wir meist auch noch eine große l-andesmeisterschaft in Kiel durchfiihren.
bei verschiedenen Schulsportveranstaltungen mithelfen und mehrere Straßenläufe in dieser
Zeit in Kiel stattfinden. Wenn dann der Sommer mit Urlaub. evtl. Teilnahme an deutschen
Meisterschaften und 2020 das TV-Erlebnis der Olympischen Spiele hinter uns liegt, geht es

bis zum Herbst geballt weiter mit der Durchliihrung von Sportfesten aller Art. Diese Sport-
l'este funktionieren nur mit ausreichend Helf-em und ausgebildeten Kampfrichtern. Deshalb
sein immer wiederkehrender Appell an die Kieler Vereine: Wer starten will. muss auch Auf:
bauhelfer und KR liefem! Zum Glück helfen uns im Mai/Juni allerlei Sportstudenten. aber im
Spätsommer wird es eng wegen der Semesterflerien. Es fehlen z.B. weiterhin ein fester Starter
und I oder 2 Spezialisten ftir die Zeitmessanlage. Ganz dringend suchen wir eine+n KR-\\hrt
oder KR-Wartinl Von 3 von Bemd befragten Personen bekam er Absagen. Wichtig ist ihm
auch dieser Hinweis an unsere LA-Vereine: Gelegenheiten zur Talentsuche und zur Kontakt-
aufhahme mit Kieler Lehrkräften . ca. l0 aktive Schulen bieten die vom Kreisschulsport-
beauftragten Tim Vogler durchgeftihrten Schul-Kreismeistershaften und auch der Kieler-
Woche-Schülerlauf auf einer wiederum neuen Strecke im Uni-Bereich. Das Problemfeld
..Talentsuche/Talentfürdemng" taucht ebenlalls auf im Zusammenhang mit dem Thema

,,Sportschule", das Ratsher Schüller beim letzten Verbandstag vorstellte. Dass eine SporG
schule nicht so einlach zu realisieren ist, stellte man im Verlaule von 3 Gesprächsrunden f'est.

weil die anwesenden Fachverbände durchaus unterschiedliche Vorstellungen vortrugen.
Schwimmer. Ruderer, Tumer, Leichtathleten usw Beim letzten Treffen stellte sich die
Gemcinschaflsschule Friedrichsort mit 3 Lehrhäflon als anerkannte ..Partnerschule des

Leistungssports" vor. Dort laufen bereits intensive Kooperationen mit dem Olympiastützpunkt
Segeln. den, Handball und Fußball. Aber als nach Kaderathleten im Jugendalter gefragt
wurde, hätte er liir 2020 nur eine einzige benennen können. (l-uise Hansen - C/D-Kader)

Wenig erfreulich ist die Erhöhung der Uni-Gebühren. Für die Nutzung des Stadionturms soll
ab solbrt SA/SO ein Extrabetrag gezahlt werden. Jan Berszuck und er wollen sich mal beim
neuen Geschäftsfiihrer Maik Vahldiek vorstellen. Vielleicht können sie bei der Gelegenheit
auch etwas zum geplanten Bau einer Trainingshalle ftir Leichtathleten und Volleyballer inr
Uni-Gelände erfähren. Ist man da schon weiter'l
Thema E-Sport: Um mal eincn Eindruck zu bekommen, möchte er demnächst gem das neuc
Landeszentrum ftr E-Sport an der Holstenbrücke besuchen, ftir das laut KN Fördergelder in
Höhe von 490.000.- Euro übergeben wurden.
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Zur Begrüf3ung gehört immer auch das Danksagen: Er möchte bei dieser Gelegenheit allen
Vcrcinen danken. die sich um dic Nachwuchsarbeit kümmem - die inklusive Proiekte
anstoßen - liir ein angenehmes soziales Klima beim Training sorgen - damit Elternhäuser
untcrstützen - die Kindem und Jugendlichen zu Selbstständigkeit und Selbstbewusstsein
verhelfen - alles Leistungen, die in keiner Statistik auftauchen. aber so wichtig sind.

Dem Amt lür Sportliirderung und den Damen und Herren des Sportausschusses der Stadt Kiel
gilt unser Dank für die Sanierung der Sportanlagen in den letzten Jahren und für die angeneh-
me Zusammenarbeit.

(Martina Bach wollte rechtzeitig einen Förderantrag ftir die Leichtathleten stellen.) Tcrnin
26.02.1

Auch dcm Spofiverband Kiel sind wir sehr dankbar fiir die finanzielle LJnterstützung in 2019.
da gerade unsere Springer und Werfer nicht nur gute Anlagen, sondem auch Sportgerätc
brauchen. besonders auch im Bereich der Kinder-l,eichtathletik. Für die immer verlässliche
und problemlose Zusammenarbeit geht sein Dank
natürlich auch an den Landesleichtathletikverband - an seine Vorstandskolleginnen und -
kollegen - an die 'l'rainerinnen und Trainer - an die Abteilungsleiterinnen und -leiter und nicht
zuletzt an die Kampfrichterinnen und Kampfrichter.

Allen wünscht er ein gesundes und erlolgreiches Jahr 2020!

Grußworte:
Her Ralf Hegedüs bedankt sich ftr die Einladung. Aus dem Vcrkauf der Armbänder ..Kids in
die Clubs'' sind über 40.000,00 € zusammengekommen. Auch 2020 werden aus dem
Breitensporlliirderungsfonds wieder Gelder ausgekehrt. Anträge sind zu stellen. Katzheide
wird zum Sommer wieder geöffnet werden. Beim Schülerlauf in der Kicler Woche soll auch
ein Stafl-ellauf stattfinden. Seit l0 Jahren in denen er dieses Amt innehat hat er noch keine
Sitz-ung verpasst. Ils wurden einige Sportanlagen saniert. Da er 65 Jahre alt wird. ist es das

letzte Mal dass er hier w-ar. Er bedankt sich nochmals und wünscht der Vcrsammlung eincn
guten Verlauf.

Hem Wolfcanc Delfs bedankt sich lür die Einladung und überbringt die Grüße des Präsidiums
des SHLV Dem KLV dankt er fiir leistungsstarke Kreis und Öffentl ichkeitsarbeit. In Doha
herrschte große Hitze im Stadion. die Eintrittspreise betnrgen 15,00 €. Auch in Tokio (24.6.-
9.8.) wird es nicht kälter sein. der Marathon und das Gehen ist schon um gelegt worden nach
Sapporo. Tokio wird sehr teuer werden. Das Laufäbzeichen war auch wieder sehr ertblgreich.
Wegen einer gemeinsamen LA- und Beachvolleyball-halle haben Gespräche mit der Stadt und
Uni stattgefunden, 1,5 Mill. sollten genehmigt werden, leider bremst jetz.t die Uni und die
Stadt plant evtl. eine Science City. Er spricht noch kurz über den E-Sport an. Am 26.4. findet
der SHlV-Verbandstag statt. Nach 37 Jahrcn wird cr nicht mchr kandidieren. Es sind seinc
letzten Grußworte. Er wünscht der Versammlung einen guten Verlauf. dass alle Positionen
bcsctzt wcrdcn können und eine erfblgreiche Saison.

Herr Günter Schönins bedankt sich für die Einladung und bedankt sich ganz herzlich ftir die
gute I-obbyarbeit.

Bemd Hausmann bedankt sich ftir die Grußworte.

TOP 2: Ehrungen
Die Anwesenden erheben sich, um der Verstorbenen zu gedenken:
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Dietrich Huckriede (SV Friedrichsort). Henry Schönbom (TuS tloltenau), Rainer Finnem (l-G
Albatros Kiel). Hans Otto Amdt (THW Kiel), Silke Arndt (THW Kiel), I-othar Kirmse (KSV
Holstein Kiel), Günter Krumbeck (Wellingdorf'er TV).Günter Schultze (Kieler'IV).

Für große sportliche Erlolge im Jahr 2019 werden mit einem .lahresbecher geehrl: Luca Hey.
Anna Lindenau. Julia Sophia Fit;za, Luise I lansen. Lassc Schalla, Gaby Krämmer. Hannelore
Klaus, Meinert Möller und Olaf Will. Fynn Oliver von Draminski, Tade Krohn, Lar-Christian
Schwaln.r. Nele Wellbrock und Nicole Adler konnten leider nicht teilnehmen.

Verabschiedung von I [orst Blöder. 1 941 , Ellerbeker TV
2007 Silbcrne Ehrennadel des SHLV 2019 Silbeme Ehrennadel des DLV. 26 Jahrc
Beisitzer im KLV Kiel-Vorstand als Vertreter der Straßenlaut-vereine ab 1994. Seit
mindestens 40 Jahren in der Ellerbeker 1'urnvereinigung im Einsatz, darunter ab 1993 fast 20
.lahre Ableilungsleiter der ETV-Leichtathleten. Schon vorher regelmäßig im Einsatz als einer
von mehreren Lauflreflleitem, genauso aktiv als langjähriger Sporlabzeichenprüler aul dem
Rohdehoffplatz vermutlich auch im Einsatz beinr Neubau eures ETV-Vereinsheims. aufjeden
Fall Mitglied der Arbeitstruppe. die sich wöchentlich um Renovierungen + Säuberur.rg der
Anlagen kümmefte. Mitorganisator des ETV-Marathons ab 1979. der vom Rohdehof-fplatz ins
lndustriegebiet Wcllscc führte und ,.Marathonlauf mit gebremster Kraft" genannt wurde, weil
zunächst 30km in Leistungsgruppen, dann l2km freies 'Ibmpo gclauf'cn wurde (Zicl:
Marathon-Laufabzeichen!). Der famila-Marathon vom letzten Wochenende wurde 1997 als
Asmus-Bremer-Marathon ins [,eben gerul'en und ein.Iahr später von den neugegründeten
Power-Schnecken übemommen. Der E'lV-Lauftreff war auch schon 1989 Keimzelle des LTV
Kiel-Ost !

TOP 3: Feststellung der Stimmberechtigten
Bernd Hausmann stellt die Anzahl der Stimmberechtigten f'est (s. Einleitung - 3l Stimmcn)

TOP 4: Annahme der Tagesordnung
Die Tagesordnung u ird einstimmig angcnommen

TOP 5: Genehmigung der Niederschrift des 73. Verbandstages
Die NiederschriR wird einstimmig anBcnonrmL'n.

TOP 6: Jahresberichte
a) Der Jahresbericht des KLV wird einstimmig genehmigt.
b) Hubert gibt einen kurzen Überblick und einige Erläuterungen zum Kassenbericht.
c) .lahresberichte der Vereine sind in der Broschüre abgedruckt.

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer
Rainer Thies verliest den Kassenbericht. Die Prüfung wurde durchgeftihrt, dabei gab es keine
Beanstandungen. Sie danken dem Kassenwart für die gute geleistete Arbeit

TOP 8: Entlastung
Auf Antrag der Kassenprüfer werden Hubert Landnickel als Kassenwart sowie der
Gesamtvorstand von den Stimmberechtigten entlastct.

TOP 9: Haushaltsvoranschlag 2018
Zum Haushaltsvoranschlag sind keine Erläuterungen mehr erlbrderlich
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TOP 10: Wahlen 2020 - 2022
a) I . Vorsitzender Bemd Hausmann Wiederwahl einstimmig
b) Kinder- und Jugendwart Robert v. Hering Wiederwahl einstimmig
c) Kassenwart Hubert Langnickel Wiederu,ahl einstimmig
d) Presscwarlin .lennifler Zornig Wiederwahl einstimrnig
e) Schriltwafiin Rcgina Meinlschmidt Wiederwahl einstimmig
l) Schulsportbeauftragter Bcrnd Hausmann Wiederwahl einstimmig
g) Kampfiichterwart kein Kandidat vorhandcn
h) I Beisitzer kein weiterer Beisitzer erforderlich einstimmig
i) Kassenprücer Rainer Thies Wiederwahl einstimmig
j) 6 Delegierte liir den SHlV-Verbandstag am 26.4. in Kiel:

Erhard Meinlschmidt. Jana Sprcen. Rainer Lorenzen- Christel Lorenzen, Robert v. Hering.
Philipp Rusch. Karsten I-übbe (Ersatz)

k) 2 Delegierte für SHlV-Jugendverbandstag am 26.4.in Kiel:
Robefi v. IIering. Philipp Rusch.

TOP ll: Terminplan 2020
Der Terminplan wird durchgesprochen. F ür eine gemeinsame Cross-KM mit RD-Eck und
Plön muss noch eine Strecke gefunden werden.

TOP 12: Verschiedenes
- Beim Kreisevergleich soll ein 3- und 4-Kampf durchgefi.ihrt wcrden sowie ein 800nr

Staff'ellaul.
- Evtt. ein Flyer an Schüler- bzw. Lehrer übergeben, damit mehr Kinder in die Vereine

kommen.
- Andreas F'uchs fragt. ob schon ein Termin mit der Uni l'eststeht.

Der 75. Verbandstag findet am 23.. Februar 2021, l9:00 [Jhr im Vereinsheim des SV
Friedrichsort statt.

Regina Meinlschmidt
- Schriftwarlin -
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Jahresbericht2020 des KLV Kiel

Ein denkwürdiges Jahr liegt hinter uns. Die Einschränkungen durch die Corona-Pandemie hatten ab Mäz
massive Auswirkungen auf das Trainings- und Wettkampfgeschehen zur Folge und werden uns vielleicht
noch weit ins neue Jahr hinern begleiten. Eine ungewisse Zukunft für schrumpfende Abteilungen, deren
Mitglieder den gemeinsamen Sport herbeisehnen.

2020 hatten wir eine kuze Hallensaison und nach dem großen ,,Lockdown" im Spätsommer noch eine eili-
ge, unvollständige Bahnsaison. Aber fast alle Straßen- und Volksläufe mussten abgesagt werden, weil die
,,AHA-Regeln" nicht eingehalten werden konnten - eine große Enttäuschung für Veranstalter und Aktive,
gerade auch firr die vielen nicht vereinsgebundenen. Da die Uni wegen der Corona-Bestimmungen größere
Sportfeste im Stadion untersagte, veranstalteten wir dort nur kleine Trainingswettkämpfe und wichen für
drei Kreismeisterschaften und weitere Sportfeste auf den Sportplatz in Kronshagen aus. lnsgesamt kamen
wir noch auf 12 Veranstaltungen (11x Bahn/1x KM Halle). Der Kreisevergleich musste leider ausfallen.

Da auch eine Reihe von Landesmeisterschaften ausfiel (u.a. für Mehrkämpfer, Straßen- und Crossläufer),
konnten Kieler Aktive nur 28 Titel (im Vorjahr 67) verbuchen. Nach Auswertung der Endkampfplätze bei
den LM ist der Kreis Kiel diesmal auf PlaE 3 hinter den Kreisen Lübeck und Segeberg zu finden. ln der
Vereinswertung ist die SG TSV Kronshagen/Kieler TB hinter Rönnau und Flensburg auf Platz 3 platziert, in-
nerhalb Krels gefolgt vom Wellingdorfer TV (13.), THW (30.) und TUS H/M (32.) Der LTV Kiel-Ost ist mit
420 Mitgliedern weiterhin größter Leichtathletik-Verein des Landes.

Durch ihre Leistungen und Erfolge in der Kuzsaison wussten besonders zu übezeugen: Luca Hey, Lionel
Coetzee, Jessika Ehlers, Nicole und Christin Adler, Berit Mues, Julia Heinzel, die Jugendlichen Luise Han-
sen, Rune Zilz und Fynn von Draminski und nicht zuletzt die leistungsstarken Mittel- und Langstreckler aus
Kronshagen und die Mehrkämpfer aus Wellingdorf. Seien wir gespannt, wie erfolgversprechende Athlevin-
nen ohne vernünftiges Hallentraining durch diesen Winter kommen oder ob es noch lange dauert, bis gro-
ße Gruppen sich wieder unbeschwert zum Training treffen dürfen.

Auf der Vereinsebene gab es zum Jahreswechsel bemerkenswerte ,,Geländeverschiebungen": Aktive des
TSV Kronshagen haben den Leichtathletikclub (LAC) Kronshagen gegründet und sich dem KLV Kiel ange-
schlossen. Jüngere Kronshagener wechselten daraufhin zum Kieler TB. Zugleich wurde leider nach genau
20 Jahren die äußerst erfolgreiche Startgemeinschaft SG TSV Kronshagen/Kieler TB beendet. Unabhängig
davon hat sich zum 31.12.2020 die Läufergruppe der SG Tantalus Kiel beim SHLV abgemeldet.

Viele Vereine beklagen einen Rückgang der Mitgliederzahlen und fürchten darüber hinaus eine nachlas-
sende Bereitschaft zur ehrenamtlichen Mitarbeit. Uns beschäftigende Themen wie eine Trainingshalle für
Leichtathleten und Beachvolleyballer an der Uni, eine Sportschule in Friedrichsort oder die sportbetonte
Schule in Mettenhof wirken pandemiebedingt im Augenblick leider wie eingefroren.

Dagegen konnte dank eines großzügigen Zuschusses durch die Stadt Kiel eine zweijährige ,,Trainernach-
wuchsoffensive" gestartet werden, die unser leitender Landestrainer Hinrich Brockmann initiierte. Seit Au-
gust 2020 werden troE Corona-Einschränkungen rund 25 Bewerber/innen durch verschiedene Landestrai-
ner und auswärtige Referenten in Theorie und Praxis mit dem Zlel der B-Trainer-Lizenz geschult. Die Ver-
eine warten sehnsüchtig auf gut ausgebildeten Trainernachwuchs und ebenso auf Kampfrichter/innen.
Wann und wie allerdings die ersten Sportfeste oder Straßenläufe durchgefuhrt werden können, steht in den
Sternen. Ein Saisonbeginn ohne sicheren Terminkalender bleibt hoffentlich einmalig.

Das Amt für Sportförderung hat nicht nur ein neues Zuhause in der Hopfenstraße gefunden, sondern wird
ab 1. April durch Philip Schüller geleitet. Seinem pensionierten Vorgänger Ralf Hegedüs danken wir für die
angenehme Zusammenarbeit. Ein entsprechender Dank geht natürlich auch an das Ftrhrungstrio des
SHLV, das im ersten Coronajahr nicht wieder kandidierte und in 2021 offizrell verabschiedet werden soll.

Wegen der Pandemie führen wir den KLV-Verbandstag erstmals als Videokonferenz durch und verschie-
ben die Wahlen auf einen Zeitpunkt, an dem die gewohnten Zusammenkünfte wieder erlaubt sind. lch wie-
derhole meine Worte aus dem Vorjahr: ,,Achtung - im Frühjahr 2021 müssen wir im Klv-Vorstand neu be-
setzen: 2. Vorsitzende(r), KampfrichteMart(in), Pressewart(in) - bitte in den Vereinen ernsthaft bespre-
chen!"

Wie immer gilt mein Dank dem Klv-Vorstand, allen Trainer/innen und Kampfrichter/innen und allen Unter-
stüzern in der Ratsversammlung, in Amtern und Verbänden, der Universität und der Presse.

Bernd Hausmann
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Kassenbericht 2020 und Haushaltsvoranschlag 2021
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Vermöqensübersicht oe. 31.1 2.2020

Bestand am 01 01 2020
+ Einnahmen

Zwischensumme
./. Ausgaben

Bestand am 31 '12 2020
Bestand bereinigt TNO Stadt Kiel

Stand:31 12.2020

Rrlckstellungen:
31.12.2018 = 408,88 EUR
31 .12 2019 = 1 .246.97 EUR
31.12.2020 = 2.835,83 EUR

1 .246,97

7.174.44

I 421 .37

5.585,54

Titel Zweckbestimmung Haushaltsvor-
anschlag 2020

EUR

Kassenbericht
2020

EUR

Haushaltsvor-
anschlag 202'1

EUR

1011 Zuschüsse Sportverband Kiel 220,00 1.198,90 220.00

1012 Zuschüsse Stadt Kiel 420,00 397,80 420.00

1013 Zuschüsse SHLV 1.300.00 1.288,80 1 100.00

1 028 Verschiedene Einnahmen 2.614,40

1 031 Organisationsgebühren Kreis-Veranst. 1.300.00 '1.674,50 1.300.00

1 032 Organisationsgeb.Landesmeistersch 2.800,00 2.800.00

Zwischensumme
aus Rückstellung 750,00

7. t74,10

1.500,00

EINNAHMEN 6.790,00 7.171,10 7.3,10,00

Verwaltunqskosten
2'113 Büromaterial. Drucksachen 250.00 527,94 250.00

21'15 Porto, Telefon, lnternet, Fahrtkosten 150.00 15,65 150.00

SaEunqsoem. Veranstaltunoen
2230 Verbandstaq, Vorstandssitzunqen 500,00 74,80 500,00

Aus- und Fortbildunq
2322 Kampfrichterlehrgänge 300,00 300,00

Leistunqsförderunq
2334 StüEpunkttraining 400.00 270,00 400,00

2335 Neuanschaffung/Reparatur von Geräten 1.050.00 1.769,96 't.600.00

2337 Förderunq der Vereine
Meiste.schaflen, Veranstallunqen

2341 Kreisveranstaltungen 1 150.00 456,5{ 1150.00

2342 Landesmeisterschaften 2.000.00 2.000.00

2343 Kreisevergleichskampf 500.00 ,r,r8,00 500,00

2349 Sonst Veranst., Urkunden usw 250.00 377,75 250 00

Sonstiger Eigenbedarf
2394 Verbandskleidung
2395 Kosten für Ehrungen 240.00 255,55 240.00

2397 L.izenzen, EDv-Programme, Wartung

2399 Sonstiges 1.389,30

Zwischensumme
Ruckstellunq

5.585,54

{.588,86

AUSGABEN 6.790,00 7.174.40 7.340,00

Trainernachwuchsoffensive Stadl Kiel 2 500 Euro

davon ausgegeben: 1 339,30 Euro

Wq Corona n cht alsgegeben 1 160.70 Euro

2.835.83

1.675.13
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LTV Kiel-Ost v. 1989 e.V.

Johresbericht 2O?O

Dieser Johresbericht wird etwos onders ausfollen ols sonst: die Corono-Pondemie

hotte in diesem oußergewöhnlichen Johr 2Q2O die Welt und domit ouch den LTV
Lsuftreffverein Kiel-Ost e.V. in der Hond.

Der LTV Kiel-Ost verzeichnete om 01.01.2020 420 Mitglieder, dovon 173 wei5liche
und 247 männliche. Am 31.t2.2O20 woren es 418 Mitglieder, d.h. trotz der
coronobedingten Troinings- und Veronstoltungs-Ausfdlle im vergangenen Johr sind

unsere Mitglieder ihrem V erein treu geblieben.

Wie jedes Johr storteten wir mit dem Morathon-Troining Anf ong Jonuor ols

Vorbereitung ouf einen Frühjohrs-Morothon. Mit großer Teilnehmerzohl konnten wir
bis Anfong Mörz alle geplanten sonntöglichen Troiningslciufe durchführen.
Donn kom Corono!

Aufgrund der Londesverordnungen zu dem Themo fonden leider koum noch

Veronstoltungen beim bzw. mit dem LTV Kiel-Ost stott.

Auch die Rodsportlen" innen konnten bis Anfong März ihr gewohntes Troining

durchführen, donn stonden die Räder erstmol still. Aber wie ouch bei den

Löufer*innen bildeten sich kleine Gruppen oder mon war zu zweit privot unterwegs,
um die Rod- bzw. Loufrund en zu drehen. So wurde dos Troining 6ei vielen bis heute
nicht vernochlcissigt.

Der famila Kiel-lAarathon 2020 konnte am 22. Februor noch stottfinden. Neben
zohlreichen LTV-Helfer*innen gingen hier quch viele LTV-Läuf er*innen bei nosskoltem
windigem Wetter an den Stort entlong der Kiellinie.
Anstalle des Ostufer-Fischhollenlaufs 2020 ga6 es einen Fischhallenlauf-
Fotowettbewerb, bei dem die Läufer*innen einzeln, zu zweit oder in kleinen
Grüppchen ihren eigenen,,Fischhollenlouf " ouf einer individuellen Strecke liefen und

diesen ouf eindrucksvollen Fotos festholten sollten. Die besten Fotos wurden ouf der
Homepoge eingestellt und mit kleinen Preisen ousgezeichnet.
Alle Beteiligten hotten trotz der Hygiene-Auflogen und Londesverordnungen grokn
Spoß.

Der Kieler Silvester-Lauf 2020 wurde ersatzlos gestrichen.
Auch ondere Kieler Loufveronstoltungen, wie der fu\UT-LAUF und der Kiel.Lauf fanden
nicht stott.
Wöhrend der Lockerungen der Londesverordnungen im Herbst konnten wir den

Schwqnensee-Stoffellouf und den Soison-Abschluss-Louf , ollerdings obgeändert und

corono-konform, stottf inden lossen.
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Auch die Troiningsobende für Löufer , Rodsportler und Triothleten konnten in der Zeit
der Lockerungen mittels eines vom LTV Kiel-Ost ousgeorbeitet en Hygienekonzeptes
und unter Auflagen erf olgen. Hierbei stonden neben dem Troining die soziqlen -
wenn ouch eingeschränkten - Konfokte im Vordergrund, ouf die wir olle sehr longe
verzichten mussten.
Sportabzeichen konnten auch in 2Q2O obgenommen werden, ollerdings nur mit einem

vom LTV ousgeorbeitet en Hygienekonzept untü erschwerten corono-konformen
Bedingungen.

Unter dem Motto ,,Sport verbindet über die Stodt- und Londesgrenzen hinaus -
5tädtepartnerschaften durch gemeinsame Projekte störken" sfrebt der LTV Kiel-Ost
den Aufbou longfristiger und stobiler Kontokte zu einem Louf- und Rodsportverein
ous Kiels Portnerstodt Strolsund an.

Die Vorbereitungen dozu mit der Loufgruppe 5V HANSE-Klinikum Strolsund e.V.

liefen über den Sommer gut on. Leider musste ein Treffen im Herbst wegen der
Corono-Pondemie kurzfristig obgesogt werden, soll ober nicht ous den Augen verloren
gehen.

Dos Quortiersbüro Wohlestrqße, dos im Auftrog des Diakonischen Werks Altholstein
GmbH..Gut leben in guter Nochborschoft" fördert, und der LTV Kiel-Ost hoben unter
dem Motto "Aktive Mobilität" einen Wolking-Kurs für Menschen in der Lebensphose

zwischen "Arbeit und Ruhestond" ous den Stodtteilen Ellerbek und Wellingdorf
ongeboten.
Seit August 2020 nohmen 13 Personen on dem moderoten Ausdouer-Troining einmol

wöchentlich Ieil, wobei in zwei Gruppen mit je zwei Belreuern etwa eine Stunde long

mit viel Motivotion und Spoß gewolkt wurde.

Der Kurs sollte eigentlich am 31.12.2020 enden. Coronobedingt musste auch dieses
sportliche Angebot leider vorzeitiq unterbrochen und on die oktuelle Situotion
ongeposst wetden.
Wir hoff en, doss wir in 2O2l diese Aktion wieder aufleben lossen können.

Der LTV Kiel-Osf war , wie ouch viele andere Sportvereine, im vergongenen Corono -
Sportjohr sehr gefordert, um den loufenden Sportbetrieb mit den immer wieder neu
gültigen Londesverordnungen und doroufhin oktuell ongepossten Hygienekonzeplen
quf recht zu erholten. Es konnte immer nur wenige W ochen im Vorqus geplont werden

Wir hoffen und wünschen uns, dqss diese unruhige und belostend e Zeit recht bold der
Vergongenheit ongehört und wir alle gesund unserem Sport wieder bedenkenlos
nochgehen können.

Volker Schnock
1. Vorsitzender LTV Kiel-Ost e.V
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THW
e.v. 1904

|ahresbericht des THW Kiel 2020

Unsere Sprintgruppe
Nachdem wir über lange Zeit nur individuell - abseits unserer üblichen Trainingsstätten - Irainieren
konnten. haben wir uns nur langsam wicder in Wettkampllomi bringen können.
Die Absage der Deutschen [J23 Meisterschaften und Norddeutschen Meisterschaften trafuns sehr
hart, da uns damit die gesteckten Saisonziele weggebrochen waren. Glücklicherweise konnte noch
die neue ..Late-Season" ins Leben gerufen werden. bei der unter hohem Einsatz der Veranstalter und
Hell'er noch einige Wettkämpfe durchgeführt werden konnten.
[)ber einige Teslwettkämple in Bredstedt. Kronshagen und Lübeck haben wir den Formaufbau
vorangetrieben und es gab bereits frühzeitig einige gute Resultate.
Im August ging es dann zu den gemeinsamen Landesmeisterschaften Hamburg/Schleswig-Holstein.
Den Höhepunkt liefefie Luca IIey über 400 m Hürden. In einem pedekten Rennen besiegte er
seinen I-lamburger Konkurrenten und pulverisierte seine Bestleistung. Die Zeit von 52.99 sec
bedeutet den 11. Platz in Deutschland (U23 Platz 6) und eine Steigerung von über 2 sec zum letzten
Jahr. Da Luca auch im nächsten Jahr noch der Altersklasse tJ23 angehört. wird es 2021 darum
gehen, sich bei der f)eutschen U23 Meisterschaft erfblgreich zu präsentieren.
Erfblgreich war auch Hürdenläuferin Anneken Sult, die sich im Saisonvcrlauf erheblich steigcrte und
sich einen guten dritten Platz in I 5,28 sec über 100 m Hürden erliel
Nach seinem starken Auftritt über die Langhürden zählte l.uca Hey natürlich auch zu den F'avoriten
übcr 400 m. Er stcigcrte auch dort seine Bcstleistung erheblich und rannte in 49,45 sec zunr
Vizelandesmeistefiitel. Ebenlalls zweiler wurde er über I l0 m Hürden in 15.78 sec.

Anna Lindenau, die im letZen Jahr sehr erfolgreich über 400 m llürden bei den Deutschen
Meisterschaften antrat, verzichtet in diesem Jahr aufihre Spezialdisziplin und trat nur über die 200
m an.
Auf Grund der aktuellen Situation verzichteten einige Sportler aufeine Wettkampfsaison und
konzcntricrten sich aufdas Studium bzw. den beruflichen Werdegang. Es ist zu hofi'en, dass es im
kommenden Jahr wieder eine normale Hallen- und Freiluftsaison geben wird. und alle Athleten
wieder voll ins Wettkampf geschehen eingreifen werden.

Unser Kinder- und Jugendbereich
Die Anzahl an aktiven Athleten im Kinder und Jugendbereich ist auch 2020 überschaubar. Es

dürlen gernc ein Paar mehr sein. Bei den meisten Kindem steht Spaß und Freude an der Bewegung
im Vordergrund. Einziger Wettkamplwaren die Kreismeisterschaften im September. Hier erhielten
alle teilnehmende THW-er l]rkunden und Medaillen.
Leider ist das Trainingsgelände an der Gemeinschaftsschule in Hassee in einem katastrophalen
Zustand. Die 330m Rundbahn ist schon seit Jahren sanierungsbedürftig. Erschwerend kommt hinzu
dass die Rasenfläche zur Trainingszeit von der Fußballerjugend des Med SV teilweise belegt wird.
so dass kein Wurflraining möglich is1. Da der THW seit .lahrzehnten auf dem Gelände trainien
stößt diese Situation bei Trainem, Eltem und Athleten aul Unverständnis. Interventionversuche bci
der Stadt Kie[ liefen bisher ins Leere.
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Unsere Läufergruppe

Das.Iahr war fiir unsere Läuf'er sehr übersichtlich: An der Winterlaulserie inr Dänischen Wohld hat

ein Zebra - Michael Koettlitz teilgenommen. Susanne Mohn war krankheitsbedingt leider
ausgelällen. Zur LM 3000m in der Halle war sie aber wieder fit und wurde in I 3:45 mit denr
Landesmeister belohnt. Beim Kiel Marathon am 22.2. ist sie bei Regen und Stumr die 1Okm mit
49:03 knapp unter 50min gelaufbn.

Danach war Schluss mit Wettkämpf'en. Alle Planung fiel Corona zum Opfer.

[Jrn so größer die Freude. dass der SIILV die Senioren LM in Flensburg ausgerichtet hat. Hier
konnte sie über die 5000m Landesrneistertitel Nr. 2 mit 23: 14 erlaul'en.

Danach fielen alle [,äufe Corona bedingt aus. Nun hoffen wir. dass einige Wettkämpfe im nächsten
Sommer stattfi nden können.

Erhard Meinlschmidt

- Abteilungsleiter -
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Bericht des Wellingdorfer TV
zur Saison 2O2O

Ein mit großen Einschränkungen bedachtes Sportjahr 2020 liegt hinter uns.
Und obwohl die Einschränkungen Training und Wettkampf gleichermaßen
betrafen, gab es doch eine Reihe von Erfolgen.

Lars-Ole Gloe (M) hat nach langer Verletzungspause wieder den Anschluss an
die Landesspitze hergestellt. Bei den Einzella ndesmeisterschaften in der
Männerklasse war er im Stabhochsprung mit dem 3. Platz erfolgreich. Über 60
m Hürden gelang ihm sogar der Landesmeistertitel. Auch im Siebenkampf
schloss er mit dem 2. Rang wieder an alte Erfolge an. Hier errang er
zusammen mit Lasse Schalla und Basile Bousguet den Man nschaftstitel.
Die stark eingeschränkte Bahnsaison (ohne LM Mehrkampf, ohne NDM
Mehrkampf und Einzel) wies nur die LM Einzel als Höhepunkt aus. Hier errang
er über 110 m Hürden und im Speerwurf zwei 3. Plätze.

Lasse Schalla (M) ließ die Bahnsaison fast vollständig aus, dabei hatte das
Jahr doch so gut angefangen. In der Halle kam er mit 6,74 m im
Weitsprung auf den 4. Platz und im Kugelstoßen mit 14,13 m auf den 2. Platz
der Männerkonkurrenz. Nur wenig später wusste er mit dem Titel im
Siebenkampf der Mannschaften zu gefallen (3. Platz Einzelwertung). Dass er
auch im Corona-Jahr wenig von seinen besonderen Fähigkeiten verlernt hatte,
zeigte er spät bei den KM Kugelstoßen in Kronshagen, wo er auf 14,28 m kam.

Bei den Frauen spielte Julia Heinzel (F) in den Sprintdisziplinen eine
hervorragende Rolle. In der Halle, im hart umkämpften 60 m Lauf und über 60
m Hürden, kam sie bei den Landesmeisterschaften der Frauen jeweils in den
Endlauf und gelangte unter den Athletinnen aus Schleswig-Holstein auf 3.
Plätze. Gewertet wird aber gemeinsam mit dem Hamburger Landesverband
und da wird das Geschehen vorwiegend von Hamburger Läuferinnen bestimmt,
was auch auf die Attraktivität der Alsterdorfer Wettkampfanlage
zurückzuführen ist (Hallentraining unter fast professionellen Bedingungen).
Über 200 m waren nur vier Hamburgerinnen schneller als Julia. In der
Bahnsaison setzte sie ihren Weg kontinuierlich fort und steigerte sich in den
Sprintdisziplinen fast von Wettkampf zu Wettkampf mit dem Höhepunkt in
Reinbek, als sie die 100 m in großartigen L2,14 sec absolvierte. Durch die
späte Ansetzung der Landesmeisterschaften musste Julia diesen Wettkampf
leider auslassen. Der Familienurlaub war schon früh gebucht und hatte
natürlich Vorrang.

Im ersten lahr ihrer Zugehörigkeit zur Klasse der weiblichen Jugend U20
schrieb Luise Hansen ihre Erfolgsgeschichte fort. Steigerungen im
Hochsprung auf 1,60 m, im Weitsprung auf 5,63 m, im Hürdenlauf und über
100 und 200 m zeigen, wie konsequent sie trainiert hatte.
Bei den Landesmeisterschaften in der Halle gewann sie den Titel über 60 m
Hürden. Dieser wurde ihr im Fünfkampf nur durch eine Bei den LM auf der
Bahn erreichte sie den Titel über 100 m Hürden und flog im Weitsprung auf
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den 2. Platz. Auch bei den Frauen gelang ihr über 100 m Hürden die
Vizemeisterschaft. Im Hürdenlauf qualifizierte sie sich gleichermaßen für die
DM Halle und Bahn und nahm hier mit guten Ergebnissen teil.

In den Wurfdisziplinen hat es Kaja Berszuck (U1B) geschafft, sich in der
Spitze zu etablieren. Bei den La ndesmeisterschaften war sie mit einem 2. Platz
im Kugelstoßen (t2,34 m) und einem 3. Platz im Diskuswerfen (29,34 m)
erfolgreich. Ihre Vielseitigkeit bewies sie im Hallenfünfkampf (3.Platz
Mannschaftswertung) und im Staffellauf (SHLV-Cup: 4x100 m in 49,74 sec).

In der Hallensaison stellte Nana Schnittger (W15) ihr Talent unter Beweis, als
sie bei den LM W15 im Hürdenlauf und im Hochsprung 3. Plätze erreichte. Im
Blockwettkampf Wurf gewann sie überraschend den 2. Platz. Bei den am Ende
der Hallensaison stattfindenden Kreismeisterschaften wurde sie mit fünf
Goldmedaillen dekoriert. Die Gesamtbilanz des Wettkampfjahres 2020 ist kaum
vergleichbar mit der der Vorjahre. Zu groß waren die Einschränkungen im
Trainingsbetrieb und Wettkampfangebot.

Nach derzeitigem Stand fallen in diesem lahr die Hallenwettkämpfe gänzlich
aus. Nicht einfach, sich weiterhin zu motivieren. Der.,Lock down" geht in die
Verlängerung und lässt damit kein reguläres Training zu. Die Athleten sind auf
sich selbst gestellt. Für das Abteilungsleben eine kleine Katastrophe!

Doch untätig waren und sind wir nicht. Trainer Ulrich Heinzel trifft sich im
Augenblick regelmäßig mit Tochter Julia und Luise Hansen beim
Außentraining oder in der Halle von Malente, wo nach Anmeldung ein Training
von wenigen namentlich bekannten Kaderathleten und möglich ist. Na
immerhin!
Lars-Ole Gloe und Basile Bousquet gehören zur Trainingsgruppe der
Zehnkämpfer unter Verbandstrainer Hinrich Brockmann. Andere haben sich
für zu Hause Langhanteln ausgeliehen, um ein wenig Abwechslung in den
häuslichen Trainingsablauf zu bringen. Für alle stehen Trainingspläne für Haus
und Feld und Flur bereit, die auf die Einschränkungen Rücksicht nehmen. Der
Trainer steht mit Rat und Tat zusätzlich in der WhatsApp-Gruppe der Abteilung
zur Verfügung.

Wir hoffen, dass sich im Laufe dieses lahres auch für die Abteilung wieder eine
Art Normalität einstellt und freuen uns, wenn nach abgesagter Hallensaison
wieder Wettkämpfe angeboten werden.

Ulrich Heinzel



SV Friedrichsort

Bericht der Leichtathletikabteiluns

Die vergangenen Monate sind für die Leichtathlctikabteilung anders gelauf'en als geplant. Mit
cler Pandemie und den Einschränkungen musste zunächst der Trainingsbetrieb im F'rühjahr

2020 komplett gestoppt werden. Eigentlich standcn die Kinder und Trainer in den

Startlöchem und konnten bereits die erste erfblgreiche Teilnahme am Hallensportfest am

08.03.2020 in Kronshagen verkünden. Die Freude der Kinder bei dem Ereignis u'ar riesig und

die Vorfieude aufden Start der .,Drauf3en-Saison" noch größer.

Dann kam alles anders: zunächst bestand keine Möglichkeit, weiteres 'l'raining anzubieten.
und der Start in die Freiluftsaison verzögerte sich - auch die Möglichkeit, an Wettkämpfen

teilzunehmen, war bis kurz vor den Sommerf-erien nicht mög1ich.

Mit Einsetzcn dcr ersten [-ockerungen der Kontaktbeschränkungen konnten wir ab

Anflang/Mitte Mai endlich wieder Trainingseinheiten mit einigen Einschränkungcn anbietcn
und hatten aus der Not eine Tugend gemacht: Die wunderbare sommerliche Umgebung am
Friedrichsorter (Falckensteiner) Strand nutzten wir, um gemeirrsam im angemessenen

Abstand spielerisch und auch athletisch wieder zusammen zu lrainieren. Leichtathletik ist
dabei durch die diversen Disziplinen ein dankbarer Sport. Viele Disziplinen wie
Crosstraining, Weitsprung am Strand oder Werf'en (mit Steinen) lassen sich auch ohne bzw.
mit einlächsten Trainingsmitteln trainieren.

Doch welche Ziele können sich die Kinder und Jugendlichen in Zeiten der Pandemie setzen

und wo können die Trainer hier unterstützen? Da aufallen Seiten diese Ungew'issheit
herschte, lag der Fokus der I'rainingseinheiten zunächst aufder fieien Bewegung in der
Natur und dem gemeinsamen Spaß am Sport. Mit Öffnung der ersten Schulklassen konnten
auch nach und nach wieder die Trainingsstätten besucht werden und der Fokus auf die
Technik und aufgeregelte Abläufe gelegt werden.

Uns ist aufgefällen, dass solche Wechsel der teils massiven Einschnitte in die Freizeit und
Sportgestaltung der Kinder und Jugendlichen nicht selbstverständlich sind, sodass eine Folgc

daraus ist, dass ein Großteil der laufenden Trainingseinheiten nicht so fokussiert durchgeführt
werden können in Bezug aufdie vor der Pandemie angedachten Zielstellungen und die
WettkampfVorbereitung. Es braucht Zeit. wieder in den Normalbetrieb der Trainingseinheiten
zurückzukomnren. Es ist umso wichtiger. den notwendigen Spaß an Bewegung mitzubringen.
Vielleicht hä11en wir unsere Zielstellung Iiir dieses Jahr sogar nicht einmal gemeinsam

definieren müssen, jedoch gaben wir alles dafiir. auch in diesen Zeiten einen Raum fi.ir die
Kinder mit Spaß an Bewegung zu bieten.

Der Plan liir die Hallensaison war. nachdem noch zwei Kreismeisterschaften in Kronshagen
im September besucht wurden. montags das Training vom Uni-Platz wieder zurück nach

Friedriohsot zu verlegen - daher waren wir ab dem 14. September bis Ende Oktober von
l7:00 Uhr bis l9:00 Uhr in der kleinen Lemwerfthalle. Wir nutzten auch so lange wie
möglich die Gelegenheit, das Laulbn. Springen und Wert-en nach draußen (an den Strand) zu

verlagem oder aufdem Bubi-Hetzer-Platz zu trainieren. Freitags ging es dann nach den
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llerbstferien für dic insgesamt rund 40 großen und kleinen Kinder wieder in die Halle der

Irritz-Reuter-Schule.

Wir wollten den rund l5 Kindem montags die Gclegcnheit bieten sich auszupowem, also

auch schon mal an die eigenen Grenzen zu gehen. Dauerläuf'e und/oder anspruchsvollere

Übungen 1ür Krat1, Technik und Ausdaucr sollten insbesondere den Kindem zugutekommen.
die ehrgeiziger sind und im weiteren Verlauf auch an Wcttkämpl'en teilnehmen wollen. Das

Freitagstraining sollte cinen breiteren Raum bieten. damit alle spielerisch Spaß an der

Leichtathletik bekommen würdcn.

Dann kam alles wieder anders und Teil II des Lockdowns vom 02. November hafte j ede

Planung zunichtegemacht.

Auch die beiden Leichtathletikgruppen der SV Friedrichsort w'urden nicht verschont von
Vereinsaustritten, unzuf'riedenen Eltern. die sich berechtigterweise Sorgen um ihre Kinder
machten, und zahlreichen Absagen von Wettkämpfen auf Kreis- und Landesebene.

Die gerade so gut aufgebaute Leichtathletikfämilie in Kiel-Friedrichsort bekommt über eine
whatsapp-Gruppe regelmäßig Trainingsaulgaben geschickt, die zu zweit erledigt werden
sollten. Wir hatten auch überlegt, wie wir ein Einzeltraining oder Training für jeweils zwei
Familien in der Sporlhalle organisieren könnten, hatten aber davon Abstand genommen. weil
wir dann nicht allen Kindern gerecht werden könnten.

Wir machen uns Sorgen um die motorischen und sozialen Defizite, die momentan entstehen,
wenn es weiterhin durch die Auflagen zu diesen erheblichen Einschränkungen im Kinder- und
Jugendsportbetrieb kommt! Wir hoflen für uns, aber auch Iiir alle Leichtathlet*innen, dass uir
unseren vielfültigen Disziplinen 2021 wieder nachgehen können!

Herzlichen Dank dem Trainerteam Sven -['axwedel. Lennarl Raschkewitz und Karsten Lübbe
liir ihr Engagement!

Text:
Holger Wesselmann
und Karsten Lübbe
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Jahresbericht SG TSV Kronshaeen/Kieler TB 2020

Das zurückliegende Jahr war stark von der Corona-Pandemie geprägt. Sämtliche

Straßenläufe inklusive der La n desmeisterschaften 10 km, Halbmarathon und Marathon

sowie Cross fielen aus. Das ist auch ein wesentlicher Grund dafür, dass die SG seit 2006

erstmals nicht mehr an der Spitze der Vereinswertung auf Basis der Platzierungen bei

La ndesmeistersch aften stand. Hinter dem SC Rönnau 74 und der LG Flensburg rangiert die

SG auf dem 3. Platz.

Die Ha llen-Landesmeistersch aften im Januar sowie die Norddeutschen Meisterschaften

Anfang Februar fanden noch in gewohnter Weise statt. Den einzigen LM-Titel für die SG

holte Simon Bäcker über 3000 m bei den Männern. Bei den Norddeutschen Meisterschaften
steigerte er sich als Dritter auf hervorragende 8:27,52 min.

Erfreulicherweise konnte Anfang März noch das Hallensportfest in Kronshagen durchgeführt

werden.

Die Landesmeisterschaften 10 km Straße, die eigentlich vom TSV Kronshagen auf dem

Rundkurs um den Norder ausgerichtet werden sollten, musste abgesagt werden.

Der Lockdown ab dem 23. März brachte den Train ingsbetrieb zum Erliegen. Vor allem für die

Kinder und Teenager, die den größten Teil der Aktiven repräsentierte, war die Maßnahme

ein krasser Einschnitt. Auch wenn die Trainer versucht haben, mit Online-Formaten und

Tra iningshinweisen ihre Athletinnen und Athleten zu beschäftigen, kam es weitgehend auf

die Eigenintiative der Kinder und Eltern an, ob sportliche Aktivitäten unternommen wurden.

Das war bei den Jugendlichen und Erwachsenen aus der Mittel- und La ngstreckengru ppe

anders. Fast alle trainierten eifrig und mohviert weiter, teilweise mehr als zuvor, weil einfach

mehr Zeit und Flexibilität im Tagesablauf da war.

ln der zweiten Maihälfte wurde der Tra in ingsbetrieb unter Auflagen wieder aufgenommen.

Da zunächst unklar war, wann und in welcher Form Wettkämpfe stattfinden würden, fehlte
zunächst das konkrete Ziel. Die Freude, wieder in Gruppen trainieren zu dürfen, war bei allen
groß.

Die Verantwortlichen der CAU hatten für das Jahr 2020 die Durchführung von

Veranstaltungen auf dem Uni-Gelände komplett untersagt. Dafür war es möglich, in

Kronshagen mehrere Wettkämpfe durchzuführen. Bereits am 13.6. wurde ein kleines, eher

internes Sportfest mit einigen La ufwettbewerben veranstaltet. Am 4.7. und am 26.7. folgten

in Kronshagen zwei weitere Veranstaltungen mit jeweils knapp 100 Teilnehmern. lm

September wurden auch noch zwei Kreismeisterschaften auf der Sportanlage in Kronshagen

veränstaltet. Auch wenn dort der Aufwand für Veranstaltungen erheblich größer ist, als

wenn man Wettkämpfe auf der Uni-Anlage ausrichtet, hat es sich in jedem Fall gelohnt. Alle

haben sich gefreut, dass sie sich nach längerer Wettkampfpause wieder messen konnten. Ein

großer Dank geht an alle, die zum Gelingen der vielen Wettkämpfe in Kronshagen in diesem

Jahr beigetragen haben !
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Erfreulicherweise wurden im August/September noch einige Landesmeisterschaften

durchgeführt. Nicole Adler holte bei den LM 10.000 m den einzigen Landesmeistertitel der

Erwachsenen im Freien. Daneben gab es aber auch noch ein paar erfreuliche

Leistu ngssteigeru ngen, z. B. Berit Mues 800 m 2:12,33 min., Lars Schwalm 10.000 m 31:00

min., Philipp Rusch 5.000 m 1,5:22 min. Philipps Leistu ngsentwicklu ng ist umso

bemerkenswerter, weil er neben seinem eigenen Training viel Zeit in die Betreuung der 14-

bis 16-jährigen Mädchen und Jungen in der SG steckt. Line Schomann lief 300 m In 45,85 sec

und Sophie Dellien 800 m in 7:28,92 min. Beide Mädchen wurden Landesmeisterinnen in der

Altersklasse W14. Auch die Seniorinnen Verena Becker und Christine Dörscher sowie Senior

Sebastian Heidbrink holten Landesmeistertitel in ihrer Altersklasse.

Der SH LV-Mannschaftscu p, bei dem die SG mit vielen Teams auftrat, bildete einen schönen

Saisonabschluss einer sehr schwierigen Wettkampfsaison. Unsere weibliche Jugend U14

konnte hier sogar den La ndesmeistertitel erringen.

Als im Oktober die Zahl der lnfektionen wieder anstieg, wurden auch die für Dezember
geplanten Cross-Landesmeisterschaft en abgesagt.

Bekanntlich löste sich die SG TSV Kronshagen/Kieler TB zum 37.72.2020 nach zwanzig

erfolgreichen Jahren auf. Beide Vereine werden allerdings auch in Zukunft in engem Kontakt

stehen und sich insbesondere im Hinblick auf eigene Veranstaltungen gegenseitig

u nterstützen.
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Jahresbericht TuS H/M für 2020

Unser Wettkampfjahr begann sehr gut in Altenholz mit einer Laufserie. Hannelore Klaus (W75), Gerhard

Haustedt (M85) und Nils Neumann (M) starteten erfolgreich ihre Saisonläufe. Hannelore lief ihre jeweiligen

10km um die 58 Minuten und belohnte sich mit dem ersten Platz. Gerhard ist fast immer allein in seiner

Altersklasse und freut sich dennoch über seine Erfolge. Nils Iief in seinem letzten Männerjahr schneller als im

Vorjahr. Seine Serie begann mit 10km, es folgten ein 15er Lauf und anschließend ein Halbmarathon. Gesamt

belegte er einen tollen dritten Platz.

lm Februar 2020 fanden die Hallenmeisterschaften der Senioren statt. Hannelore lief ihre 800m auf der

200m Runde in guten 3:58,40 Minuten und wurde Landesmeisterin. Bernd Hausmann (M75) lief ebenfalls

sehr beherzt diese Strecke und wurde Zweiter mit einer Zeilvon3:47,97 Minuten. Mit der 4kg Kugel stieß er

8,26m und wurde damit Vierter. Meinert Möller (M50) lief die Kurzstrecke von 60m und die 200m und

gewann hier 2 La ndesmeistertitel.

Zu dem Zeitpunkt dachten wir noch, dass diese Wettkämpfe als Vorbereitungen dienten für weitere

nationale und internationale Wettkämpfe.

Es folgte dann jedoch eine Absage aller Wettkämpfe und Meisterschaften. Die Beschränkungen beim

Training waren sehr arbeitsintensiv. Fiebermessung beijedem Athleten an der Stirn vor Beginn des Trainings,

Desinfektion der Hände und aller Gerätschaften vom Startblock, zu Besen, Harke und aller Wurf- und

Stoßgeräte erforderte viel Zeit und Geduld. Unser Hygienekonzept hat super geklappt, weil alle aus

Überzeugung und Vernunft mitgemacht haben.

Anfang Juli fand dann doch überraschend ein Sportfest auf dem Platz in Kronshagen statt. Meinert und Lotta

Moritz liefen 400m. Meinert war mit seiner Zeit von 56,2sec und Lotta, die inzwischen für Freiburg startet

aber noch im HM beheimatet ist, war nicht ganz so zufrieden. Fynn Oliver (M15) nutzte das Sportfest, um

nach krankheitsbedingter Pause von vielen Monaten mit der 4kg Kugel eine neue Bestweite von 13,19m zu

stoßen.

Ende August startete eine Mannschaft unter MJU20 (drei noch U18) bei der Landesmeisterschaft im

Mannschaftscup in Büdelsdorf. Unsere 4x100m Staffel mit Jan - Linus - Florian und Rune liefen mit 48,75sec

auf einen Bronzeplatz. Über 100m, 200m,400m und 1500m waren die Läufe sehr unruhig und auch die

Zeiten können wir besser, im Weitsprung sprang Rune sehr gute 6,36m. Unsere Mannschaft mit Mats, Jan,

Rune, Linus und Florian erreichte einen guten 4. Rang. Es fehlten nur 2 Punkte zum 3. Rangl

Anfang September waren wir mit Linus und Rune beim HSV als Ausrichter der Landesmeisterschaften. Linus

freute sich über eine neue Bestzeit über 400m und Platz 4, Rune lief im Finale über 100m eine neue Bestzeit

von 12,02s und im Weitsprung gewann er Silber mit 6,28m.

Mitte September starteten wir in Lübeck bei den Landesmeisterschaften mit Fynn Oliver beim Kugelstoßen

und mit dem Diskus. Wir freuten uns alle mit Fynn Oliver über seine neue Weite von 13,62m, mit der er die

Silbermedaille gewann. Platz 1 war nur 10cm vor ihm! Auch mit dem Diskus freundet er sich immer besser

an. Mit einer erfreulichen Weite von 38,42m kam er auf den dritten Rang und gewann Bronze.

Noch im September fanden die Landesmeisterschaften der Senioren in Flensburg statt. Meinert startete über

seine drei Sprintstrecken 100m, 200m und 400m. Diese etwas unruhige Saison wollte er endlich gut

beenden. Sehr souverän gewann er alle drei Strecken und belohnte sich mit drei weiteren Titeln. Ab 2021

startet er dann in seiner neuen Altersklasse M55. Auch dafür wünschen wir ihm gutes Gelingen.

Ende September nahmen wir mit Athletinnen und Athleten noch in Kronshagen an der letzten

Kreismeisterschaft teil. Mit Bente, Noah, Till, Fynn Oliver, Rune, Jan, Meinert und Nils wollten alle gern noch

bestehende Leistungen wenn möglich verbessern. Mit 7 Kreismeistertiteln waren wir sehr erfolgreich und

wir konnten etwas versöhnlicher das Wettkampfjahr beenden. Wie so oft war die Witterung nicht geeignet
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für schnelle Zeiten oder Weiten. Auch unser Zelt zeigte nach einiger Zeit Tropfen. Für Bernd Hausmann als

"Sieger-Ehrungs-Zelt" immer noch geeignet! Rune lief in seinem 1.00m Lauf tolle 11,85s und war damit das

erste Mal unter 12s geblieben. Für Nils hatten wir einen Zeitplan erstellt für seine 5000m, die er gern unter

17 Minuten laufen wollte. Er schaffte es in 16:45,43 Minuten trotz waagegerechtem Regen. Wir haben

unseren Nils inzwischen an Hamburg Running abgegeben. Er wohnt schon länger in Hamburg und hatte sich

dort auch dieser Laufgruppe angeschlossen. Wir wünschen unserem Nils alles Gute im sportlichen, im

beruflichen und im privaten Bereich.

lm November schafften wir es in feierlicher Manier, mit deutlichem 1,50m Abstand und Maske fast alle

Sportabzeichen auf dem Sportplatz an unsere Teilnehmerinnen und Teilnehmer auszugeben. Die Freude in

dieser Art und Weise noch das Abzeichen zu erhalten war groß. Wir versuchen auch, alle Sportlerinnen und

Sportler mit Arbeitsbögen fit zu halten. Kleine Naschtüten ersetzten den Handschlag. Was uns Allen fehlt

sind die gemeinsamen Läufe, das Walken und die Kommunikation.

ln der Bestenliste vom SHLV für 2020 sind sehr viele unserer jungen und älteren Athletinnen und Athleten

vertreten. Hannelore mit 10km Straße und 800m in der Halle, Meinert über 60m, 100m,200m und 400m.

Florian mit 400m, Weit- + Hochsprung, Rune mit 1.00m,400m und Weitsprung, Jan über 400m und 1500m,

Simon ebenfalls mit 1500m, Mats mit 400m und Linus mit Kugel und 400m. Die 4x100m Staffel und Fynn

Oliver mit Kugel und Diskus sind ebenfalls sehr gut vertreten.

Im schülerbereich haben sich Till, Noah, Nils und Gregor stark verbessert.

Wir halten uns weiterhin an alle Hygieneregeln und hoffen auf eine baldige Öffnung unserer Sportanlagen,

damit wir wieder nach unseren sehr guten 2-Personen Konzepten trainieren können. Die Hoffnung auf

Wettkämpfe besteht immer noch.

Unseren Abiturienten wünschen wir in 2021 in Corona-Zeiten viel Glück und gutes Gelingen für ihren

Abschluss.

lch danke Allen die unserem Verein die Treue halten, wünsche Allen viel Gesundheit und die nötige

Ausdauer.

Mit sportlichem Gruß

Christel Lorenzen


